

2024年度 ひかりの子幼稚園 学校評価アンケート自由記入欄抜粋

✿ 教育内容についてのご意見

- ・自由にのびのびな反面、勉強（文字や数字）などは少ないと感じた。
- ・いつも一生懸命こどもの成長のために頑張っておられるありがとうございます。その上で可能ならば申し上げますと、クラスに先生1人の時間が多すぎて、トラブルが発生した際の対応に余裕がなさそうな気がします。国の保育制度の問題かと思いますが、なるべく保育者1人あたりの子どもの数を減らせると、保育者や子どもどちらにとっても良いですね…
- ・クラスだよりでは、写真と文字がたっぷり、先生方の溢れる思いがたくさん書かれています。遊びの様子や子どもの姿の羅列だけでなく、これらの遊びや活動を通して、何をねらっているのか、どのような学びに繋がるのか、先生達の願いは…などが盛り込まれると、遊びや活動の大切さ、学校教育に繋がっていく学びとして捉えることができ“遊びは学びである”ということがよくわかるのではないかなと思います。
- ・英語で遊ぶの時間が増えたら嬉しいです。また平仮名に感心を持たせる活動があれば助かります。
- ・文字の読み書きなどにも興味をもてるよう、もう少し学ぶ機会を作ってほしい。

✿ クリスマス

- ・クリスマス会、並んで席を取るシステムがなんとかならないかと思えます。事前に席が決まっているとあんなに早く並ばなくていいし、並んだあげく抜かされたり不公平だと思います。ホールに入った順番が一番初めの人からゆっくり席を選べるのもいいかなと思います。ホールに入った瞬間後ろから走って抜かされるので。
- ・先日、教会の先生とお話しする機会があり、クリスマス会について伺うことができました。先生曰く、「飴と鞭を持って子どもたちを活動に向かわせるのは簡単だ。ひかりの子では、参加したくないならそれでもいいんだよ、という温かい眼差しのもとで取り組まれ、その子なりの形で活動に参加し、本番では大勢の大人の前で堂々と舞台上がり、練習してきたことをやってみせる。これって本当にすごいことなのですよ。」というお話を伺い、本当にそうだなあと思いました。年間を通して子どもたちの心に寄り添い、活動を豊かにしてくださる先生方には、感謝しかありません。いつも本当にありがとうございます。これからもひかりの子幼稚園で、親子共々成長していけることを楽しみにしています。

✿ 運動会

- ・運動会の内容は精査する必要があるかなと思っております。パラバルーンは発達段階的には年中さん、玉入れは年少さんかなと思います。
- ・年長さんは幼稚園最後の運動会なので一人一人がもっと輝ける場があっても良いのではと思いました。せっかく体育あそびの先生も来てくれているので、普段の体育遊びのがんばりを運動会という舞台上で発表しても素敵なのではと思いました。成功しても失敗してもどんな姿もがんばりが感じられて嬉しいです。パラバルーンは、例年年長さんがしていて子どもたちも楽しみにしているのであれば、年長さんはそのままパラバルーンの後に列を並び直して一人一人の頑張りが伝わる体育あそびの先生とこれまで取り組まれてきた発表をするのもいいのではないかと思います。年少さんのリズムで表現は安心できる環境で行うからこそそのびやかに、楽しんで表現できるのだと思います。慣れない環境で表現運動をするのは大人でも難しいかと思えます。玉入れやアスレチック要素を取り入れた運動遊びなら（準備は大変ですが…）年少さんでも楽しくできるのではないかなと思いました。

✿ 食育

- ・いつも子どもの心に寄り添う保育をしていただきありがとうございます。幼稚園と関係のないことかもしれませんが、給食のメニューで味噌汁や果物、和物のコーンなど、同じものが続く日などがあります。特に味噌汁は給食で食べるから家では食べたくないと言われることあり、食育の観点から少し気になっています。ひかりの子幼稚園のおかげで食育も大変身に付いていて、子どもながらに、同じ味付けや食材などに気付く点が素晴らしいと思う反面、給食の献立を考える方はどのように感じてらっしゃるかをお聞き出来たら嬉しいです。

✿ ご意見・ご要望

- ・すみません、園側に一点お願いがあります… 子供を預け、そのまま会社に行くことが多く、雨の降っている日でしたらカッパや傘等の雨具の置く場所、子供の衣類等を持ってきた袋を置くスペース等を確保してもらえないでしょうか？通勤に時間もかかり荷物を持ってですと、かなり負担になってしまいます。
- ・年賀状がなくなったのが寂しい（子どもたちが届いたら喜んでいたので）
- ・保護者の自転車駐輪について、奥から停めてくれたらいいのに、手前に停める人が多くいます。門の前に立っている人も言いやすそうな保護者にしか言っていないのではと感じています。
- ・インフルエンザや発熱時の登園規則をきちんと守れていないのではと思う保護者が多く感じます。登園時に園からも強く指導していただきたいです。
- ・砂場の遊具（スコップやお鍋など）が消耗してきているように思います。一度見直してもらえたら…と思います。『ひかりのこつうしん』ではひかりのこが大切にされている保育内容や子ども達の成長、園長先生の思いが大変よく伝わり、改めていい幼稚園だなあ…と感じ、毎回楽しみにしています。
- ・毎日持ち帰る約束で、子どもの傘を置かせてもらえないでしょうか？
- ・年度末の担任へのアルバム作りがなくなった件について。園長先生からお話しがあったにもかかわらず、事前に相談もなくグループLINEで全体にメッセージが送られてきた件がありました。次回から、クラス担任へのアルバム廃止であれば口頭ではなくブレイン等で園からのお願いとして、全体にお知らせ頂きたいと思えます。アルバム作りがあるのでクラス委員を断る方が多かった事、アルバム作りをなしにする事が全体にあまり伝わっておらず、アルバム作りをしたい人達と、しない人達の間で現在、緊張感が生まれています。何とぞご配慮をお願いします。
- ・学校評価ではないですが、年度末に担任の先生へ贈っているアルバムの件で意見があります。あるクラスでアルバムをクラスみんなで作りた方が全員の賛否問わず、クリスマス会で台紙を配る事、代金の請求がある事をクラスLINEで流し、問題になっていたようです。クラス懇談で園長先生がアルバムの件でお話されていましたが、クラス委員の仕事ではないとはいえ、結局クラス委員さんがアルバム作りを呼びかけた方とやりとりし、強制ではない事、断りづらい人もいる事、やりたいなら各自手紙でもなど伝えたそうです。アルバムの件での保護者同士のトラブルが増えてきていると思うので、園としてアルバムは受け取らないなど何かしら発信して頂く事もご検討頂けたらと思います。

- ・バスに乗せていますが、添乗される先生によってすんなり乗ったり乗りたがらなかつたりします。子どもにとって色々な先生がいる事を知る機会だとも考えますが、笑顔で声掛けされて安心して行く姿を見ると親も安心できます。
- ・今年に入ってから幼稚園からの通信やおたよりの内容に日付間違いの単純ミスや、理解しにくい文章、訂正が多い気がします。
- ・いつも子ども達にたくさんのご愛情を注いで保育してくださっている事が節目節目に伝わってきます。本当に感謝しています。強いて言えば、上靴と外靴を入れる靴箱が同じで外靴と上靴を履くエリアが同じである所もあつたり、クッキングをしているようですがエプロンなどしていない様子だつたりと、所々で衛生面が気になります。
- ・もし可能であれば要望ですが、普段の様子を動画で撮り、保護者が集まる際にムービーで流すのはいかがでしょうか？（その際撮影OK）▷個人的には、園で遊ぶだけで理想の歩数が足りているのが気になっています。
- ・何度も園から注意喚起しているにも関わらず、16時20分前後になると、保育園前の駐車場空き待ちでハザードたいて路上駐車している保護者を毎日見かけるので通行の妨げになるし、危険だと日々感じています。もう少し見回り等をして頂ければと思います。
- ・先生方のご負担を考えずに勝手に要望するならば、フリー参観が2回あれば、誕生日会を含めて学期に1度ずつ普段の様子を見ることができるので子どもたちの1年の中の成長が見られるのではないかと感じました。
- ・いつも子どもたちを温かく見守り、関わってくださり本当に感謝しています。インスタではなかなか難しいと思いますが、日々の園での様子をもう少し細かく見られる機会があればうれしいなと思います。
- ・進級してから幼稚園に行きたくない。お休みしたい。ということが増えているので少し悩んでいます。
- ・園庭開放が終わり自転車の所でお母さんの言うことを聞かない子がおり、職員の方もお母さんと一緒に子どもを責める発言をしていて、お子さんが辛そうに見えたのでもう少し他の接し方があつたのではないかと感じました。
- ・質問した時に、先生が少し怖かつたので聞きづらい。
- ・皆さんとても丁寧な優しい先生ばかりで好感が持てますが、保護者と話をする時に髪を触りながら話す方がいて少し気になりました。
- ・砂場の遊具（スコップやお鍋など）が消耗してきているように思います。一度見直してもらえたら…と思います。

✿ 感銘して下さる点について

- ・園の職員さん達は、皆さん本当に暖かい方達だと思います。子供が子供らしくのびのびと過ごせていたように思います。この園に通えて本当に良かったです。
- ・兄弟(兄は卒園しました)で喜んで通わせて頂いています。二人とも幼稚園が大好きです。
- ・細かいところまで見てくださって感謝しております。
- ・いつも丁寧に関わっていただきありがとうございます。ひかりの子幼稚園が大好きです。
- ・全教職員の方が、子供達に優しく接していただいて大変感謝しています。
- ・教育理念や先生方の子ども達を常に尊重する姿勢・接し方に全幅の信頼を置いており、子どもにとっても保護者にとっても安心して通える素晴らしい幼稚園だと思っております。アンケート項目外でぜひお伝えしたいのは、運営面の効率化や改善が年々図られており、そういった些末に思われることについても、思考停止の前年踏襲ではなくより良くしていこうと考えていらっしゃる様子が伝わってきて好感が持てます。

例 ・写真の業者変更による注文&集金の手間の改善

- ・シルフから LINE への移行による利便性の向上
- ・臨時バス送迎代金などの個別集金から口座引落への変更。
- ・担任の先生初め、全ての先生方、子どもたちのために毎日ありがとうございます。安心して幼稚園に預けています。
- ・先生達が一生懸命、誰も手を抜いていない。園全体が雰囲気良い。幼稚園と保育園の連携もよくとれている。
- ・日々こどもたちのことを想い、保育をされているのが伝わります。安心して子どもを預けることができます。
- ・いつもお世話になっております。約4年前に、上の子が卒園までお世話になり、感じたことがあります。小学校へ進学して、ガラリと環境が変わった時、はじめて気づけた事が、今まで幼稚園がどれだけ手厚く子供と関わってくれていたか。一人一人の個性を大事に守って育ててくれていか。恥ずかしながら在園中は余裕がなく、気づけませんでした。成長するにつれ、幼稚園時代に育んでもらった土台が力になっていると日々感じております。
- ・いつも子どもの成長を見守って下さり、保護者としても子育てに併走して下さっている感覚で、嬉しく思うと同時に、安心して子どもを預けることができます。大変な事が年間を通じて多くあると思いますが、よろしく願いいたします。
- ・もう年長になりましたが、3年間で子どものいいところや成長がたくさん見れました。先生達も子どもの細かいところにもよく気づいてくださり、ここの幼稚園に通えて本当によかつたと思っております。
- ・素晴らしい幼稚園に子どもを通わせられて嬉しいです。
いつも子どもたちの気持ちや意見を尊重し、やってみたいを叶えてくれる先生方にとっても感謝しています。暖かく受け入れてくださる先生方のおかげで、なかなか自分を抑えることができず、みんなと同じことをしたくないこともある我が子も先生に認められ、やったことないことも少し乗り気じゃないことも頑張ってみる！ことができるようになってきました。
- ・自由な遊び時間で、絵や工作に熱中していて、とても良いなぁと感じています。園庭や園舎、自然環境、木の温もりのある教室も本当に素晴らしいです。園児自ら相談して決める、などのスタンスも素晴らしいなと思っています。
- ・子どもの園での様子をよく電話連絡して下さるのがとてもありがたいです。何より子どもがとても楽しんで通園しているのが親としてはとても嬉しいです。また、クラスだよりで園生活がより詳しく知れたり、“ひかりのこつうしん”で園としてのお考えや子どもとの関わりへのヒントが知れるのでいつも楽しみにしています。まだ入園して1年経っていませんが、こちらに入園させてよかつたと思っております。
- ・子どもが理解できるように、手間がかかっても暖かく言葉にして伝えてくれる先生に感謝しております。そのおかげで、自分で自分の気持ちを言葉にできるようになったり、気持ちを言えるようになったために、気持ちが落ち着いてくるようになったり、ありがたいです。子どもが日々暖かく守られ、安全に通わせて頂いているのは、先生方、バスの運転や用務、畑のお仕事をされている先生方皆さまのおかげです。

